

Columna

Coop Digital: un hito de cooperativas



Alejandra Vásquez Silva
Seremi de Economía Los Ríos

Julio no solo nos trajo la conmemoración del Día Internacional de las Cooperativas, sino también una noticia que marca un antes y un después para el sector: el lanzamiento de CoopDigital, la nueva plataforma de la División de Asociatividad y Cooperativas (DAES) del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, que permitirá constituir cooperativas en línea, de manera más rápida, accesible y con menos costos.

Este avance se enmarca en el Año Internacional de las Cooperativas 2025, que releva el rol que cumplen estas organizaciones en el desarrollo económico y social del país. ¿Qué cambia con CoopDigital? Hasta ahora, los trámites para crear una cooperati-

va podían tardar entre 18 y 72 días hábiles. Con esta nueva herramienta digital, ese plazo podrá reducirse a menos de la mitad, alcanzando incluso entre 5 y 7 días. En solo cuatro pasos, las y los emprendedores podrán registrar a sus socios, definir su razón social y estatutos, y formalizar su cooperativa utilizando su Clave Única.

En nuestra región, las cooperativas son parte de la identidad económica y cultural. Hoy contamos con 137 cooperativas activas y vigentes, que agrupan a más de 50 mil socios y socias, en sectores tan diversos como la agricultura, la vivienda, la energía, el consumo y el transporte.

En conjunto con el Gobierno Regional de Los Ríos,

os, a través de un FNDR ejecutado por SERCOTEC, estamos desarrollando una inversión de 1.200 millones de pesos para el fortalecimiento de cooperativas, lo que se suma a esta nueva herramienta digital. Desde la Seremi de Economía destacamos que estas acciones permiten que más emprendimientos de Los Ríos den el salto a la formalidad, fortaleciendo la generación de empleo, la diversificación productiva y la cohesión social de nuestros territorios.

En este Año de las Cooperativas, reafirmamos nuestro compromiso: seguir construyendo un Chile más inclusivo y solidario donde, tal como menciona el lema de este año, las cooperativas construyen un mundo mejor.